

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.
Delegación del Gobierno.—De 9 a 11.—Calle de Gracia, 4.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.
Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro de Carmen (A)

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mútuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12 en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Con consulta los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores

Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

Giro postal

Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.

Recogida de buzones

en las expendedorias

Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES CORREOS

MAHÓN-PALMA

Lunes y miércoles 8 noche.

MAHÓN-BARCELONA DIRECTO

Jueves y sábados 5 y media tarde.

MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA

Martes 9 mañana.

CIUDADELA-PALMA

Viernes 8 noche.

CIUDADELA-ALCUDIA

Martes y jueves 11 mañana.

PALMA-MAHÓN

Miércoles y viernes 6 y media tarde.

BARCELONA-MAHÓN DIRECTO

Martes y sábados 6 y media tarde.

BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN

Jueves 4 tarde.

PALMA-CIUDADELA

Sábados 6 y media tarde.

ALCUDIA-CIUDADELA

Miércoles y viernes madrugada.

Correo interior

SALIDAS PARA CIUDADELA

Dos expediciones diarias en coche, que sale a las 7 y a las 14 respectivamente.

Coste total de la expedición, 3 pesetas.

Compañía Automóviles de Menorca

SALIDAS PARA CIUDADELA

Una expedición diaria a las 7:30 al precio de 4 pesetas.

Los miércoles y domingos sale una hora después de la llegada del vapor.

Duración del trayecto, 2 horas.

Ministerio de Cultura 2011

De política

¿Pueden continuar cerradas las Cortes? Opinión de don Antonio Maura.

El «Heraldo de Madrid» continúa los interviews con los principales políticos.

He aquí la opinión de don Antonio Maura que ha recogido el mencionado colega:

—El señor Dato—nos dijo—me indicó el deseo del «Heraldo» de hablar con él y el huyó de omitir su pensamiento y de que fuera yo quien diese mi parecer. Le contesté que con mucho gusto lo haría; pero, en realidad, es muy poco lo que tengo que decir.

—Mi criterio acerca de las declaraciones periodísticas en materia política es bien conocido. En principio soy enemigo de ellas porque no me parece esa la forma adecuada para realizarlas. A mi juicio el lugar apropiado para exponer su pensamiento los hombres políticos está en el parlamento. Y yo no he de decir nada que no haya dicho allí.

—¿Qué si deben abrirse las Cortes? Yo considero lastimoso que no estén abiertas, y si no lo están porque no lo pueden estar, me parece más lastimoso todavía.

—El amor al Parlamento es el abuelo en el partido conservador. No en mi tiempo, siempre, con la dirección de otros hombres, lo ha demostrado. Y lo que pudiera añadir está en la conciencia de todos.

—Mi opinión es esa; pero a mi no me corresponde la responsabilidad. Quien ha de resolver, en vista de las razones que tenga para ello, es el Gobierno. En el período brevisimo de sesiones que hemos tenido se ha promovido un debate en el cual yo he dicho cuanto tenía que decir. Ahora, como antes, estoy en mi puesto y me limito a presenciar lo que ocurre.

—¿Dispuesto a intervenir?

—En cuanto sea necesario. ¿Ahora? Pero si en ese debate lo he dicho todo. Es posible, sí, que no quiera entenderme. No depende de mí. Yo no estoy dentro de la manivela que

mueve su voluntad. Pero mis palabras son bien claras y mis discursos están impresos.

—¿Y qué ventajas o qué inconvenientes aprecia usted en la reanudación de las sesiones?

—El señor Maura, cuyo rostro expresa con la movilidad rapidísima de un gesto todo el pensamiento, responde después.

—Eso no me corresponde apreciarlo.

—Pero la derogación de la ley de jurisdicciones, tan solicitada; la aprobación del proyecto de mancomunidades, tan interesante para todas las regiones, y sobre todo para Cataluña, pendientes los dos sólo del voto del Senado; los mismos presupuestos... Con relación a esa obra, ¿no parece urgente la reunión de las Cortes?

—Mi situación es la que he dicho. Usted comprende la razón de mi silencio. No; yo no quiero hablar. Mi función no es esa; ni es de mi incumbencia la razón que obligue al Gobierno a acudir al Parlamento o a mantenerlo clausurado. Yo sólo digo lo que he dicho. Que me parece lastimoso que las Cortes no estén abiertas, y que si no lo están porque no pueden estarlo, me parece más lastimoso todavía.

—El señor Labra—le dijimos—cuya responsabilidad autoriza la opinión, piensa que el Gobierno debe acudir a las Cortes para explicar la situación de Africa, y opina que si el temor a ser derrotado en las Cámaras le hace rehuir, podía incluso llegarse a una tregua en la política, y después, si llegaba para el Gobierno el fracaso, llegar a la disolución de las Cortes, dando el decreto al prohombre liberal que se encargase del poder.

—Yo vió el señor Maura a hacer un gesto expresivo. Con el pulgar y el índice de su diestra cerró los labios.

—No puedo hablar de eso; ¿verdad?—insinuó bondadoso.—Esa es una cuestión del partido liberal. Y yo no me he inmiscuido jamás en los asuntos de partido. Al fin y al cabo, me han hecho justicia de reconocer que ni de cerca ni de lejos he intervenido en sus luchas interiores.

De la cuestión de Africa sé que mi hijo Gabriel ha publicado un artículo y se propone desarrollar en otros sucesivos su pensamiento. No sé si los habrá entregado ya o si los enviará desde fuera, porque sale hoy de Madrid. En esos artículos expone lo que hubiera dicho en el Congreso. Perqué anunció una interpelación acerca de ese problema—que no es el aspecto circunstancial de los hechos actuales, sino respecto al intrínseco de nuestra actuación—, y en ella hubiera expuesto su criterio, que es el nuestro, el del partido. Las noticias que hoy se tienen, según parece, son mejores, por lo que se refiere a los acontecimientos.

—Aun insistimos cerca del señor Maura para conocer su opinión con respecto al problema político planteado por las diferencias de criterio que separan a los prohombres del partido liberal. Afecuosamente insistió en sus negativas. Y como le refiriésemos detalles del actual momento, dijo:

—Estoy enterado imperfectamente de todas esas cosas. No he hablado, sin embargo, con nadie sobre lo que se dice. Repito que en la cuestión no tengo para qué intervenir. Hay algo que me ha extrañado. Me refiero a lo que se ha dicho acerca de la redacción de los decretos. También he visto lo que ocurre con motivo de la nota del Consejo de Ministros. No sé. No tengo referencias exactas de lo ocurrido. Al principio no puse atención en el decreto admitiendo la dimisión al señor Montero Ríos; pero después me di cuenta. Esas cosas que tienen el oído. Y vi la explicación que se daba. Me parece absurda. ¿Que el Rey no puede declararse satisfecho de los servicios del presidente de la Cámara? ¿Y por qué? ¿Dónde está escrito eso? Cierro que los precedentes no abundan. Pero es un decreto que el jefe del Gobierno somete a la firma de Su Majestad. La propuesta, la admisión de la renuncia, responden a una iniciativa gubernamental. ¿Por qué el Rey y el Gobierno no se han de declarar satisfechos de los servicios prestados? Claro está que, en definitiva, es una fórmula protocolaria.

Pero de todas suertes no había por qué omitirla. Yo no he hablado con el señor Montero Ríos. No sé lo que piensa ni el efecto que le haya podido producir. Sin embargo me pongo en su lugar, y si después de sus años y de sus servicios a mí me hubieran hecho algo parecido me hubiese dolido en el alma.

—El señor Maura puso término a sus palabras manifestándonos su propósito de salir de Madrid, si le era posible, antes de finalizar el mes actual, tan pronto como terminara su que hacer y el envío de elementos de trabajo al lugar donde proyecta pasar el verano.

—Voy a ver si me dejan trabajar de firme, que me hace mucha falta.

—¿No le obligaría a usted a volver a Madrid los acontecimientos políticos?

—No lo espero. Y lamentaría muchísimo que sucediera. Quisiera trabajar y no tener sino buenas noticias. Las que me interesan de verdad son las que afectan a España; las otras, incluso las políticas, son pocas atractivas. Las que se refieren a la patria, créalo usted, son las únicas que me conmueven.

Bombardeo de 40 poblados

400 moros muertos

Noticias de Ceuta

Ceuta 23.—A lo que parece, en vista del quebranto sufrido por la harka anyerina, se prepara la ocupación de un zoco distante 20 kilómetros de Tetuán, y situado en el centro de Anyera.

Según han referido los tripulantes del cañonero «Río de la Plata», el bombardeo de los caseríos de Gomara efectuado por éste, ha sido de gran eficacia.

En las inmediaciones de Punta Cotelles, el buque se estacionó ante el muelle de Ustrak, que es de mayor importancia de cuantos se divisan desde el mar, y después de dos proyectiles que sirvieron para fijar la puntería, colocó seis granadas de 105 milímetros sobre otras tantas casas.

El efecto de la explosión fué decisivo. Las viviendas quedaron destruidas, y el incendio producido se propagó a todas las demás del caserío, y a los sembrados, dejándolos en breve reducidos a cenizas. De lo interior de las casas destruidas se vio sacar en brazos a varios individuos que sin duda, fueron alcanzados por los cañones de las granadas.

Luego se situó el «Río de la Plata» ante otro poblado vecino a la desembocadura del río Omar. Dos de las viviendas fueron arrasadas a cañonazos, y sin duda, hubieran corrido igual suerte las demás, a no ser por la niebla que se echó encima y no dejó seguir el bombardeo.

Desde la costa se hicieron algunos disparos de fusil contra el buque, sin alcanzarlo.

Créase que se repetirá el cañoneo hasta arrasar todos los poblados costeros. Ahora lo impide el duro temporal de Levante que reina, y tiene interrumpidas las comunicaciones marítimas con Rincón de Medik, por lo cual no se puede seguir trayendo a Ceuta los heridos del combate del día 19.

Ha salido, por la carretera, en dirección a Tetuán, una sección montada de Intendencia, mandada por el teniente Repoli, que será destinada a conducir los convoyes entre Rincón de Medik, Tetuán y Laujin.

Han llegado el subintendente militar don Hipólito Muñoz, el coronel de Estado Mayor destinado al Gabinete del Alto Comisario, señor Bazán, y el subintendente don José Cobos, nombrado administrador militar de Tetuán y sus posiciones.

Hoy han sido trasladados desde los hospitales Dockera al hospital militar de la plaza, los tenientes Millán y Herrera, de Llerena, y Salazar, de Arapiles, para radiografiarles las heridas que sufren. Los tres se hallan muy mejorados.

Lo que dice un Ben-Osmar

Tangier 23.—Un cabecero de Ben-Osmar, que ha pertenecido a la harka anyerina, de la cual se separó después del combate del 19, se presentó ayer en esta plaza.

Dice que el número de las bajas sufridas por los harqueños en los

luego en compasión y dando lugar a la bondad nativa de su ánimo para explicarse satisfactoriamente lo extraño de los modales y lenguaje de su protectora; bien que a esta caritativa intervención ayudase no poco aquella consabida teoría de Inés sobre los caprichos de los señores. Pero por mas inclinada que se sintiese a pagar con su confianza la que le mostraba Gertrudis, nada quiso, ni por pienso, hablarla de sus nuevos afanes ni de su nuevo pesar, ni decirle quién era aquel hilandero de seda que se había escapado; pues todo esto habría sido dar ella pábulo a una voz ya de por sí tan llena de dolor y de escándalo. No menos esquivaba, en cuanto la era posible, el responder a las curiosas preguntas de su protectora sobre los primeros tiempos de su noviazgo antes de tratar su boda con Renzo: en este punto, la pobre tortolilla era reservada, no por razones de prudencia, sino porque aquel período de la historia inocente de su corazón era para ella mas espinoso, mas difícil de referir que todos cuantos había oído ni pudiese todavía oír a la señora: en la historia de esta no se hallaba sino tiranías, asechanzas, tormentos, cosas en fin, tristes unas, feas otras, pero que todas tenían un nombre; mientras que en la suya estaba como infuso un sentimiento, como difundida una palabra que ella no osaba proferir cuando hablaba de sí misma, sino que para pronunciarla hallase en el rodeo que no la pareciera deshonesto y liviano: ¡el amor!

—Más de una vez Gertrudis sentíase casi despechada por la circunspección que la hacía guardar este exquisito pudor de su interlocutora; pero la veía tan dulce, tan respetuosa, y tan agradecida, tan confiada! Otras veces este mismo pudor tan delicada y asombroso la disgustaba mucho más por los otros conceptos; pero todo su disgusto cedía en breve ante la dureza de este pensamiento que al mirar a Lucia le ocurría a la cabeza instante:—«Estoy haciendo un bien a esta pobre chica.»

—Y así era la verdad; porque además del asio que en aquella casa había encontrado, servían de gran consuelo a la joven aquellas confianzas y aquellas caricias afectuosas de Gertru-

combates librados en las cercanías de Tetuán, es verdaderamente enorme.

El día 15 se llegó a la lucha cuerpo a cuerpo, a la vista de Tetuán, cuyas azoteas estaban llenas de gente y la harca tuvo que retirarse, dejando cien muertos en manos de los españoles.

Además, perecieron 94 cabileños de los 200 que se hallaban entre los trigales próximos a Río Martín.

Las grandes de la artillería produjeron allí terrible estrago, hasta el punto de que los supervivientes no pudieron recoger el armamento de los muertos.

La harca pasó a enviar gente para apoderarse de los fusiles y municiones mencionados, pero nadie se atrevió a ir. El 19 se supo que la víspera habían encontrado los españoles aquel montón de cadáveres y que, después de recoger las armas, habían ordenado al bajá hiciera recoger y enterrar los cuerpos ya corrompidos.

El combate del 19 fué realmente desastroso para la harca, cuya caballería quedó casi exterminada. Más de 400 cadáveres, que pudieron ser retirados por los moros durante la lucha fueron enterrados para que no cayesen en poder de los españoles.

Las ametralladoras, a las cuales se debe la mayoría de las bajas moras, producen en los rebeldes una impresión moral terrible; mucho más que los mismos cañones de tiro rápido.

Los kabileños, durante ese combate, fueron sorprendidos por la llegada oportunísima de nuestras fuerzas regulares marroquíes a las que profanan verdadero terror. Nuestros auxiliares atacaron con tal ímpetu que no es posible a los arqueros retirar los muertos que tuvieron en esta fase del combate.

Lo que más efecto produce en la harca, aparte, claro está, la crecida mortandad suya, son las «razzias».

Según mi comunicante, desde el 12, que comenzaron aquí las van der truidos más de cuatro poblados. Las fuerzas moras al servicio de España se han llevado de ellos centenares de toros, millares de gallinas, numerosos rebños de cabras y todos los enseres, dejando a los kabileños en la ruina para varios años.

El bombardeo de los aduanares de la costa ayanerina ha producido enormes destrozos, pues aunque las bajas no han sido muchas, los proyectiles han arrasado las siembras y hecho perder multitud de ganado.

En la harca escasean ahora las municiones, pues sólo las poseen con abundancia los kabileños de An-

Yera, que las reciben por la costa en gran abundancia.

Dice que los moros tiran con preferencia contra los jefes, en particular los que van a caballo. A los demás los conocen porque cuando los tiradores españoles están tirados en tierra, ellos permanecen en pie ofreciendo blanco muy visible.

Según mi comunicante, los rebeldes están indignados contra el Raisuli, que excitó a la reyelta y luego no se ha movido de su casa de Zinat.

Academia de idiomas

a cargo de

D. Miguel Oliver Amorós

Secretario Intérprete de Sanidad, por oposición; Intérprete Jurado; ex-Ayudante de Idiomas del Instituto general y técnico de Palma de Mallorca.

Francés, Italiano, Inglés y Alemán

Clases generales y particulares. CALLE DE GRACIA, 80 A.

14

Ayuntamiento de Mahon

El día 5 del próximo mes de Julio a las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta de los cuatro carros que sirvieron para la recogida de basuras durante el antiguo servicio de limpieza con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de trescientas veinte pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor total de este contrato debiendo aumentar el rematante en concepto de fianza definitiva hasta el diez por 100 de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

Modelo de proposición

Don... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de los cuatro carros que sirvieron para la recogida de basuras durante el antiguo servicio de limpieza se ofrece a adquirir los

mencionados vehículos con entera sujeción a aquellos por la cantidad de (en letras)... pesetas... céntimos.

Fecha y firma del proponente.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.

Mahón a 26 de junio de mil novecientos trece.

El Alcalde Presidente, Francisco Bals.

DEUDA MUNICIPAL

En el sorteo de 2.000 pesetas nominales de la Deuda de este Municipio al 6 por 100, celebrado por este Ayuntamiento en el día de ayer, fueron amortizadas las siguientes obligaciones:

Serie A, números 388 a 392-640 a 644-770 a 773 y 779. Serie B, número 198.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas interesadas. —Mahón 26 Junio 1913.—El Alcalde-Presidente, Francisco Bals.

Consultorio Médico

Quirúrgico

A CARGO DE LOS DOCTORES VALLADOLID, ROCANDIO Y CAMPOS.

Especialidades

Enfermedades del estómago e intestinos. Enfermedades de los ojos. Enfermedades de la matriz y de los niños.

Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a ocho.

Consulta gratis a los pobres, Lunes y Jueves de 4 a 5.

Calle de Anuncivay, núm. 16. 22

MAHON

Por la Guardia Municipal se están repartiendo estos días al vecindario unos B. L. M. de la Alcaldía, invitando a nuestro pueblo a que contribuya con su óbolo a las fiestas de la Virgen de Gracia, con el fin de que tengan inusitado esplendor, organizándose una fiesta aviatoria, espectáculo nuevo y de sorprendente efecto.

Creemos muy acertada la idea, y como esta clase de fiestas atraen numerosos forasteros, que dan animación a la ciudad y redundan en beneficio del comercio, no dudamos que todo el vecindario en general

ayudará a que pueda verse convertido en realidad el proyecto que acaricia la comisión de festejos.

EL BIEN PÚBLICO aplaude la idea y ofrece sus columnas para cuando redunde en favor de lo expuesto.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón, avisa a los mutuarios que de no renovar o cancelar los préstamos sobre alhajas y efectos que hayan caducado el plazo y prórroga que la Sociedad concede, se les renegarán sus prendas, mediante Subasta pública, el día 3 de Julio próximo (jueves) empezando a las tres de la tarde, en el local social.

Ha regresado a Palma la expedición de alumnos de la Escuela Superior de Comercio de aquella capital, que contando con la subvención de la Diputación y Ayuntamiento, pasaron a Argel para ampliar los estudios teóricos que tan loablemente reciben en aquellas aulas.

De la expedición forma parte nuestro paisano el aprovechado alumno don Guillermo de Olives Felii.

De Barcelona con escalas ha llegado el vapor «Isla de Menorca» esta mañana a las 12.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Alcuña, debiendo salir para Palma esta noche a las ocho.

Por el señor Juez de Instrucción de este partido han sido nombrados Síndicos de la sociedad en quiebra «Anglo Española» don Francisco F. Andreu, don José Juan Perez Bosco y don Juan Alemany y Valent.

La Diputación de la Grandeza de España anuncia por medio de la «Gaceta», la ampliación hasta el 15 de Septiembre próximo, del plazo para completar los expedientes que e han presentado incompletos, para la adjudicación de las casas que dicha Diputación dona para los obreros que hayan servido en la última campaña del Norte de Africa.

La Duquesa de la Conquista ha dado a conocer una curiosa estadística con el resumen general de los niños y niñas de toda España, que recibieron la sagrada comunión el día primero de Mayo del presente año, fiesta de la Ascención del Señor.

En Baleares comulgaron 22.276 o sean 19 000 en Mallorca, 2.026 en Menorca y 1.250 en Ibiza.

El total en España fué de 1.004.345.

La estadística ha sido enviada al Padre Santo, rogándole en especial bendición para los niños que comulgaron en ese día.

En el «Boletín Oficial» del 24 del corriente se insertan las cuentas del cuarto trimestre del finido año de 1912, rendidas por el depositario de fondos municipales del Ayuntamiento de Ferrerías.

Después de brillantes exámenes han sido promovidos al empleo de segundos Tenientes de Infantería, nuestros paisanos don Isidro Fábregues Estola, don José Motta Fajardo y don Antonio Alvarez Benejam. Felicitamos a los nuevos oficiales y a sus apreciables familias.

En la tarde de ayer el vecino de Villacarlos don Joaquín Subils se dirigió a esta ciudad, encontrando en la carretera un pañuelo, con cierta cantidad de dinero en su interior. Tan pronto llegó a Mahón dió conocimiento del hallazgo al primer Guardia Municipal que halló a su paso, manifestando que vivía en Villacarlos, calle del Rosario núm. 61, en la cual entregaría lo hallado, a quien acreditase ser su dueño.

Actos como el realizado por el señor Subils son dignos del mayor encomio y por ello no podemos menos que tributarle nuestro modesto y sincero aplauso.

El Capitán General de Baleares ha concedido dos meses de licencia para Barcelona y otros puntos, al capitán del Regimiento de Infantería de Mahón nuestro estimado amigo y paisano don Narciso Tuduri Astol.

Hemos recibido el cuaderno número 87 de los meses de abril y mayo de la acreditada Revista de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, de Barcelona, conteniendo un interesantísimo sumario.

Ayer, día de moda, tuvo lugar en el Teatro Principal el debut del número de variedades del género malabarista «The Nunezalli's Listers» que, como lo indica dicho título, son dos hermanas, elegantes y habilidosas que, auxiliadas por un ayudante ejecutaron interesantes trabajos de soltura, agilidad y equilibrio con bolas, platos, botellas, sombreros de copa alta, etcétera, con la mayor precisión, siendo aplaudidas en todos ellos, especialmente Gloria la mayor, preciosa joven de quince años, ricamente vestida, que lo fué

al aparecer por primera vez a escena.

Proyectóse la emocionante película «Madre e hija» después de haberse puesto en escena la zarzuela titulada «La tonta de capirote», en la que se distinguió notablemente la tiple cómica señorita Angeles Torrijos, siendo muy aplaudida. Los demás actores de la compañía bien; el teatro bastante concurrido.

Consumo Público

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia

- Día 20 junio
1 vaca, 272 kilos, estancia Binimeimut.
1 idem, 230, Biniali de Lorenzo.
1 ternero, 257, Turmedón d' es Capità (Alayor).
1 idem, 189, Turaxa de don Gabriel Seguí (Villa Carlos).
1 ternera, estancia Binietap de Baix (idem).
2 carneros 23, Binisermeña.
2 idem, 16'500, Cugallunet.
5 idem, 79, Binideli.
1 idem, 11, Binisaida se Creueta (Villa Carlos).
2 idem, 23'500, propios.

- Día 21 idem
1 vaca, 162 kilos, Refal Roig (Mercadal).
1 idem, 180, Turnelti del señor Vigo.
1 idem, 215, Binixica se Torra.
1 ternero, 232'500; estancia Milá de Dalt.
1 idem, 157, Refal (Alayor).
3 carneros, 35, Binisermeña.
1 idem, 14'500, Turaxa de Pedro (Villa Carlos).
4 idem, 44, propios.
8 idem, 118, Sant Juan (Villa Carlos).
4 idem, 48'500, Lorenzo Vinent.
2 idem, 18'500, Cugallunet.
1 idem, 20, es Pati Gran (San Luis).
1 idem, 10, estancia Binilleuti.

- Día 22 idem
1 ternero, 117 kilos; Refal Roig (Mercadal).
1 idem, 113, Santa Rosa.
1 idem, 97, idem.
2 carneros 25'500, Turaxa de Pedro (Villa Carlos).
2 idem, 24, Binibeca.
2 idem, 24, Antonio Coll (Ferrerías).
1 idem, 9, estancia Binilleuti.
5 idem, 70, Turnelti d' es Capití.
1 idem, 13'500, Addabús de Tomàs.
4 idem, 51, estancia Serra Murena.
Día 23 idem
1 vaca, 166 kilos, José Carreras.
1 idem, 210, Antonio Coll (Ferrerías).
1 idem, 170, ne Furana.
1 ternero, 118, Luis Carretero.
1 idem, 211, Turelló se Viuda.
1 ternera, 134, Curnia.
1 idem, 171'500, Murella Nou.
4 carneros, 42'500, Binibeca Vey.
1 idem, 85, son Gall (Alayor).
3 idem, 36, Lorenzo Vinent.
1 idem, 15, Turnelti Nou.
2 idem, 37, estancia d' en Claudis.
1 idem, 16, Binia Nou.
2 idem, 35, Antonio Coll (Ferrerías).

AVISO

El Conserje del Casino «La Un ón» participa a los señores socios del mismo y al público en general que desde hoy en adelante admite encargos para el tan renombrado BISCUIT GLACÉ y por los ricos helados de VAINILLA.

Santoral

Santo de hoy.—Santos Zollo, Ladislao, Crescente y Antelmo. Santo de mañana.—Stos. León II y Benigno.

Papel sanitario superior a 0'25 pesetas el rollo Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

dis. Hallábase también no escaso en el trabajo continuo; así es que siempre estaba pidiendo la dieran algo que hacer, y hasta cuando iba a locutorio; llevaba consigo labor en que ocuparse. Pero ¡ah! las penas son muy traidoras! cosiendo, cosiendo, que era oficio casi nuevo para ella, representábasele a lo mejor en la mente su ruca; y en pos de su ruca cuánta cosa!

El jueves de la siguiente semana volvió el mismo pescadero, u otro, con visita del Padre Cristóbal, y con la confirmación de la dichosa fuga de Ranzo; pero ninguna otra noticia positiva acerca del muchacho; porque, como ya el lector lo sabe, el buen capuchino las había estado esperando de su cofrade de Milan el Padre Buenaventura; y de éste no había tenido más respuesta sino que no había parecido por allí ni su recomendado ni su carta; que había, sí, estado en el convento a buscarle un campesino, pero que no habiéndole hallado, se había vuelto a marchar, sin que luego hubiese parecido más por allí.

Al otro jueves no pareció ya por el monasterio recaído ninguno, lo cual para las pobres mujeres fué no sólo una privación de aquel consuelo tan ansiosamente esperado, sino que también, cosa muy natural y común a quien está afligido y apurado, fué un motivo de inquietud y de mil sospechas angustiosas, que hicieron a Inés resolverse a dar una vuelta por su casa, como ya antes de entonces y sin este motivo lo había pensado. Asunto muy serio para Lucía era esto de quedarse apartada del regazo de su madre; pero pudo más en ella el ánsia de adquirir alguna noticia, y tranquilizábase por otra parte la misma seguridad que la ofrecía aquel santo asilo y tan bien custodiado. Concertóse, por tanto, entre hija y madre que al día siguiente saliese ésta al camino a esperar al pescadero que debía pasar por allí de vuelta de Milan, y pedirle por favor que la llevase en su carrozato hasta dejarla en Pescarenico. Efectivamente halló al hombre, y antes de pedirle el favor que de él deseaba, empezó por preguntarle

cómo era que el Padre Cristóbal no le había dado para ella recaído ninguno: el pescadero respondió que el día antes de salir él con su carga, había estado pescando, y que por eso nada sabía acerca del Padre; añadiendo luego que la llevaría en su carrillo con mucho gusto. Tras esto, li buena Inés tornó al monasterio a despedirse de su hija y de la señora, no sin lágrimas y las correspondientes promesas de mandar al instante noticias suyas y de volver cuanto antes; y en seguida partió.

Nada que de contar se le ocurrió en el camino, sino que hicieron noche en una posada según la costumbre del pescadero; que prosiguieron muy de madrugada su viaje, y que llegaron por la mañana temprano a Pescarenico. Inés, después de apearse en la plazuela del convento y despedirse de su conductor con un afectuoso y reiterado ¡Dios es lo paguel!, no quiso, ya que estaba allí, seguir lo poco que le restaba de camino hasta su pueblo, sin dar antes una caradita al buen religioso su bienhechor: tiró, pues, del cordón de la campanilla, y salió a abrir el hermano Galindo en persona, el lego de las nueces.

- ¡Oh hermana Inés! ¿qué viento la trae por aquí?
—Vengo en busca del Padre Cristóbal, hermanito.
—¿El Padre Cristóbal? Pues no está en el convento.
—¡Válgame Dios! ¿Tardará mucho en volver?
—¡A saber cuando! respondió el lego encogiéndose de hombros y echándose la capucha.
—¿Pues a donde ha ido?
—A Rimini.
—¿A dónde dice su paternidad?
—A Ri... mi... ni.
—¿Y dónde está eso?
—¡Huiiiii! dijo el lego! cortando verticalmente el aire con la mano tendida para indicar una gran distancia.
—¡Jesús, María y José! Pero ¿cómo es que se ha marchado así tan de repente!

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA'. Includes items like Interior contado F., Idem A., Idem B., etc.

Idem Orenses primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Paga el cupón de la Deuda... Banco de Menorca...

Perpétua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º julio 1913... Cotización de la Plata... Precios de venta... El Kilóg. Pesetas...

Venta y compra de oro y plata en retazos y riele... Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número... Idem de Oxidos, Borax líquido...

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial para soldadura... Mosquiteros...

Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas... Sucesores de Parpal... Papel para máquinas de escribir... Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas radicalmente con el

FERINOL

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todos los Farmacos y Droguerías. El par mayor en los Centros de Especificos.



De Madrid

27 Junio.

De Marruecos

Opinión del Padre Cervera

Interrogado el Padre Cervera, Prior de los Franciscanos en Marruecos, quien se encuentra actualmente en Cádiz, ha manifestado que la actual situación es gravísima...

Atribuye la actual situación al descontento del Raisuli y afirma que todos los rebeldes, que son legión, halláanse bien armados y municionados...

Una rezzia

Una columna formada con fuerzas destacadas en el Rincón Medik salió a efectuar un paseo hacia las llanuras de Darbón...

Dinero al Africa

De Cádiz comunican que ha zarpado con rumbo a Ceuta el vapor «Llobera»...

El «Audaz» en Cádiz

Ha fundado en el puerto de Cádiz, procedente del de Ceuta, el caza-torpedero «Audaz»...

El Comandante de dicho buque ha manifestado que durante nueve días ha estado cañoneando la costa...

Los moros al divisar el buque acercábanse a la costa y en distintas ocasiones le tirotearon...

El «Audaz» permanecerá sólo unos días en Cádiz, saliendo de nuevo para Ceuta para unirse al grueso de la escuadra.

Romanones y Luque

Ayer celebraron una extensa entrevista los señores Romanones y Luque, conviniendo ambos en la necesidad de que cuando las tropas hayan descansado de los últimos combates...

Tropas a Marruecos

Ayer tarde salió de Madrid para Jetafe el Regimiento Infantería de Covadonga...

Dada la hora intempestiva de la marcha, escaso público ha despedido a los expedicionarios.

Prisioneros libertados

Despacho recibido de Melilla noticia que el cañonero «Recalde» hallábase efectuando un cruceo...

De momento se puso en acecho, por si pudieran ser enemigos, pero a poco los tripulantes levantaron una bandera española...

Estrategema importante

Después del rescate de los prisioneros, se ha sabido que el comandante militar de Alhucemas se puso de acuerdo con dos moros adictos...

Estos burlando la vigilancia que constantemente se ejerce sobre los prisioneros lograron embarcarse en la playa de Bunucant...

Algunos moros rebeldes que se dieron cuenta de la jugarreta persiguieronlos durante una hora, pero al verles alcanzar el «Recalde»...

Un telegrama de Jordana

El general Jordana, jefe de las fuerzas de Melilla telegrafía al ministro de la Guerra notificándole que en la noche del miércoles presentóse un grupo de unos cuatrocientos moros...

De momento guardaron una actitud pacífica, pero ante el temor de que pudieran dar un golpe de mano, ordenó la salida de nuevas fuerzas...

Además de aquellas fuerzas, notifica el general Jordana que tiene las restantes dispuestas a toda eventualidad para marchar en un momento dado al sitio donde convenga.

Ayer tarde telegrafió de nuevo dicho general, notificando que las tropas, durante la madrugada habían verificado una descubierta sin ser hostilizadas.

Solo vió un grupo de moros que en actitud tranquila se dirigía hacia el interior de la Kabila de Benibuyagui.

La vista del Regicidio

Segunda sesión

Ayer tarde continuó la vista contra el regicida Sancho Alegre.

Como el día anterior, un público numerosísimo esperó la llegada del procesado, quien tranquilo y sonriente se apeó del coche celular...

Al dar el presidente de la Sala la voz de «Audencia pública» el salón en donde las sesiones se celebran vióse pronto invadido por una compacta muchedumbre.

Continúa la prueba testifical

Llamados los médicos propuestos por la defensa para que informen sobre el estado del procesado, éstos no comparecieron...

El primero en declarar es Mauro Bajatierra, anarquista conocido y que como se recordará fué detenido en los primeros momentos.

Después de contestado a las generales de la ley, entra Bajatierra en consideraciones, manifestando que Sancho era un hombre de bien...

El presidente interrumpe al testigo obligándole a no seguir por este camino y entonces se promueve un vivo incidente entre aquél y el de-

fensor de Sancho señor Barriovero. Al salir Bajatierra de la sala, estrecha la mano del procesado.

Después de éste declaran dos hermanas de Sancho y los policías Cid y Moreno y el agente Guijarro, que fueron quienes le detuvieron.

Después de estas declaraciones que no añadieron nada nuevo a lo hasta hoy publicado, se suspende la sesión para continuarla esta tarde.

Varias noticias

El conde y el manifiesto

Refiriéndose al manifiesto publicado por los disidentes, ha manifestado el conde de Romanones, que el único enfermo es el partido liberal.

Además ha dicho, que apesar de lo que dice el documento, él seguirá el camino que lleva trazado, sin separarse un ápice del mismo...

Huelgas solucionadas

El ministro de la Gobernación don Santiago Alba ha manifestado a los periodistas que gracias a las gestiones llevadas a cabo por los respectivos Gobernadores civiles...

Romanones y los actos contra la guerra

El domingo tuvo lugar un mitin feminista contra la guerra y las organizadoras del mismo no contentas con ello aún pretendían llevar a cabo una manifestación pública...

Como aún no han recibido contestación a lo solicitado, ayer unos periodistas preguntaron al conde si sería autorizada la manifestación feminista...

Referente a los mítines anunciados dijo que su intención era autorizarlos todos, pero siempre que se realicen dentro de la legalidad.

La situación económica

Muchas cabalas se han hecho de algún tiempo a esta parte, sobre el estado de la Hacienda, angustando que la situación era muy crítica.

Sobre el particular también ha echado el Conde su cuarto a espaldas negando que existieran las dificultades económicas que se dice...

Referente a los mítines anunciados dijo que su intención era autorizarlos todos, pero siempre que se realicen dentro de la legalidad.

redundan en desprestigio de nuestro crédito.

Los disidentes

El manifiesto publicado por los disidentes va engrosándose en firmas, ya que después de haberse publicado se han recibido nuevas adhesiones.

Ayer se adhirió por telegrama el señor Velasco.

El conde de Romanones ha manifestado que el general Weyler le acaba de comunicar que no ha dicho a nadie que esté conforme con el documento de los disidentes.

Montero a Lourizan

Ha marchado a Lourizan el señor Montero Rios.

El crimen del capitán Sanchez

El Juzgado militar trabaja activamente en la tramitación del proceso que se instituye contra el capitán Sanchez y su hijo...

En la tarde de ayer los procesados fueron conducidos a su domicilio, ordenando al Juez militar la reconstitución del crimen.

Ello impresionó fuertemente al capitán Sanchez, pero luego se repuso e insistió en sus negativas...

En cambio su hija María Luisa habló claro, indicando la forma como fué asesinado el señor Jalón...

Se cree que estos días el juzgado militar sobreserá la causa seguida contra el cabo y soldados albañiles...

Corrida monstruo

Ayer tuvo lugar en la plaza de toros de Santander la mayor corrida celebrada hasta el presente en España.

Lidiéronse la friolera de diez y ocho toros, empezando la corrida a las nueve de la mañana...

De la muerte de los toros estaban encargados los famosos diestros Vicente Pastor, Machiquito, Bombita, Galito, Cocherito, Joseito y Torquito.

Este último sufrió una herida de ocho centímetros de profundidad, en la parte posterior del muslo.

Para asistir a la corrida monstruo llegaron varios trenes especiales abarrotados de pasajeros.

De provincias

Congreso estequista

Ha tenido lugar con extraordinaria solemnidad la inauguración del Congreso C. t. quista. El acto se ha celebrado en la Catedral...

taron el himno del Papa, produciendo excelente efecto.

El Padre Cardona, Obispo de Sión pronunció una oración sagrada y luego se dió lectura a una carta del Pontífice...

A la salida, unos tres mil asistentes entonaron el himno compuesto expresamente para dicho acto.

Reunion de secciones

Por la tarde reunióse las secciones del Congreso.

La primera sección estuvo presidida por el Cardenal Aguirre entonando los concurrentes el «Veni Creator».

Después de leídas importantes adhesiones, el Obispo de Osma pronunció un grandioso discurso...

Una huelga

El Gobernador civil de Oviedo comunica al ministro de la Gobernación que los marineros del pueblo ribereño de Tevurga se han declarado en huelga...

Del extranjero

Inglaterra

Poincaré en Londres

Continúa siendo muy agasajado el Presidente de la República francesa Mr. Poincaré.

Ayer mañana recibió el Presidente en su alojamiento al Cuerpo diplomático...

Por la tarde fué a visitar la Municipalidad, siendo recibido por Lord Mayor.

Por la noche Mr. Poincaré, correspondiendo a los múltiples agasajos de que ha sido objeto...

VERGER.

Telegramas de la «Marítima»

«Monte Toro» fondeado sin novedad a las seis y media.—Cabot.

Teatro Principal

Función para hoy viernes. 2 grandes estrenos 2 repitiéndose la película en 2 partes MADRE E HIJA

—PROGRAMA— Exito de la película en 2 partes. MADRE E HIJA

Trabajos por los malabaristas. THE NUNEZALIS

Se estrenaran dos hermosas películas. La hermosa zarzuela en un acto APAGA Y VÁMONOS

A las 9 y cuarto. Gran rebaja de precios. Entrada 0'20.

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc, etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc, etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.



¡Alerta todo el mundo! POLVOS REGENERADORES

para hacer poner 13.000 huevos al año con solo DIEZ GALLINAS

11 3.000 HUEVOS!!! Primero y único en España (Patente por 20 años)

Descubrimiento maravilloso

Resultados sorprendentes

Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, hasta en el tiempo más crudo del invierno. Numerosos testimonios.

GASTO INSIGNIFICANTE. Pedir la marca «2 Gallinas Negras».

Agente para Cataluña, Baleares y Canarias: Joaquín Fau, Mallorca, 148.—Barcelona.

Cóposito en Mahón: ANTONIO CANTAMISA, Hannover, 2.

60-75



OSRAM

Filamento estirado

Irrompible

Superior a todas

PROBARLA ES ADOPTARLA

Depósito Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR 16

12-45

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 julio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia PLATA

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III, número 4b, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico e intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse. Con el Elisir Estomacal de

SAIZ DE CARLOS

(Stomaltz)

se abrevian las digestiones

lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARGEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID de receta por correo foliado á quien lo pide.

INTESTINOS

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón, U. GOMILA, Nueva, número 40 25-25

CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Friles, 26. 25-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Societé generale de Transports marítimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de julio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PLATA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El Sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

POLVOS NOEL

Los médicos mas eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en pies y sobacos. NOEL único que cura, suaviza y entona la piel. NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección. NOEL el mejor para el toilette de señoras. NOEL es indispensable después del baño. NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! Exigid la marca. Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados. Único agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:

Olives Hermanos-LE PRINTEMS-Mahón

75-75